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Tuberculose latente, informações para pacientes 
Quando não se administra um tratamento preventivo. Ficha de informação dos médicos de 
prevenção e controlo de doenças infeciosas 
 
Como a tuberculose se transmite? 
Uma pessoa com tuberculose pulmonar pode contagiar outras pessoas ao tossir em espaços interiores. A 
tuberculose em outros órgãos do corpo e a tuberculose latente não são contagiosas. As crianças pré-púberes 
raramente são contagiosas. O risco de contágio é maior quando se permanece muito tempo no mesmo 
ambiente, por exemplo, ao partilhar a mesma habitação. 
 
O que é a tuberculose latente? 
Nem todas as pessoas infetadas com tuberculose desenvolvem a doença. Na maior parte dos casos, o sistema 
imunitário consegue conter a multiplicação das bactérias infeciosas. As bactérias podem permanecer no 
corpo, mas num estado inativo. Esta situação é denominada tuberculose latente. 
 
A tuberculose latente não é uma doença 
Se após uma análise sanguínea (teste IGRA) ou um teste cutâneo tuberculínico tiver sido diagnosticado(a) 
com tuberculose latente, isso significa que é assintomático(a) e que não pode transmitir as bactérias da 
tuberculose a outras pessoas. 
 
No entanto, há o risco de desenvolver a doença na forma ativa numa fase posterior da vida, mas esse risco é 
pequeno. Por essa razão, na maior parte dos casos, não é necessário administrar qualquer tratamento às 
pessoas com tuberculose latente. 
 
Em alguns casos é administrado um tratamento preventivo 
A certas pessoas suscetíveis de contraírem a doença numa fase posterior é sugerido um tratamento de 
prevenção. Tal aplica-se, em primeiro lugar, em casos de gravidez e pós-parto, a crianças e adolescentes e a 
pessoas com sistema imunitário fragilizado, por exemplo, na sequência de tratamentos do cancro, 
insulinodependência ou doenças renais graves. Por vezes, o tratamento preventivo é também administrado 
em casos de exposição recente à infeção tuberculosa. 
 
Contacto médico 
Foi diagnosticado(a) com tuberculose latente, mas o seu médico considera que não precisa de um tratamento 
na fase atual. Se, no futuro, sentir sintomas como tosse persistente (durante mais de três semanas), suores 
noturnos, febre ou perda involuntária de peso, deve contactar o seu médico para uma consulta de rastreio de 
infeção tuberculosa. Deve igualmente contactar os serviços médicos em caso de gravidez, 
insulinodependência, doença renal grave, tratamento do cancro ou imunodeficiência por outra razão. Nos 
casos citados, há um risco acrescido de adoecer com tuberculose. 
 
Dados de contacto (Kontaktuppgifter) 
 
 
 
 
 
 
 
 

SMITTSKYDD SKÅNE 
040–33 71 80 

Nome do consultório (Namn på mottagningen) 
 
…………………………………………………………………………. 
 
Número de telefone/horário de atendimento telefónico do consultório (Telefonnummer/telefontid till 
mottagningen) 
 
…………………………………..……………………………………… 
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